



HESSISCHER LANDTAG

15.01.2015

HHA

Änderungsantrag

der Fraktion der FDP

zu dem Gesetzentwurf der Landesregierung für ein Gesetz über die Feststellung des Haushaltsplans des Landes Hessen für das Haushaltsjahr 2015 (Haushaltsgesetz 2015) in der Fassung der Beschlussempfehlung und des Berichts des Haushaltsausschusses
Drucksache 19/1228 zu Drucksache 19/1001

Inhalt des Antrags: **Verbesserung der muslimischen Gefangenenseelsorge**

Einzelplan **05** Hessisches Ministerium der Justiz

Der Landtag wolle beschließen:

Zu Kapitel 05 05 Vollzugsanstalten

Buchungskreis: 2450

Produktnummer lt. Leistungsplan 1

Bezeichnung lt. Leistungsplan Erwachsenenvollzug

<u>Leistungsplan:</u>	Veränderung		
	von	um	auf
	Beträge in 1.000 EUR		
Gesamtkosten	221.213,6	+50,0	221.263,6
Eigene Erlöse	15.251,3		15.251,3
Produktabgeltung	207.506,8	+50,0	207.556,8

Der Wirtschaftsplan und der kamerale Haushalt sind entsprechend anzupassen.

Begründung des Änderungsantrags:

Die muslimische Gefangenenseelsorge ist bereits in den vergangenen Haushaltsjahren ausgebaut worden. Dennoch bleibt die religiöse seelsorgerische Betreuung für muslimische Gefangene, die einen erheblichen Anteil der Häftlinge in Hessen darstellen, weit hinter der christlichen Seelsorge zurück. Abgesehen davon, dass die Gefangenenseelsorge neben der ärztlichen psychologischen Betreuung einen wichtigen Baustein für die Auseinandersetzung des Gefangenen mit seiner Tat, dem begangenen Unrecht und der Eigenreflexion darstellt, ist sie auch eine unerlässliche Maßnahme im Rahmen des Kampfes gegen die Ausbreitung des Salafismus in unserer Gesellschaft. Die Tatsache, dass Material wie dschihadistische Schriften, Tonaufnahmen etc. immer wieder in den Justizvollzugsanstalten kursieren, zeigt, dass gerade in Gefängnissen die Gefahr der Radikalisierung besonders groß ist. Eine entsprechende, professionelle religiöse Betreuung ist der beste Weg, einer vermeintlich religiös bedingten Fanatisierung entgegenzuwirken und den Gefangenen einen realistischen und ungetrübten Blick auf den Islam zu vermitteln. Für den Ausbau einer flächendeckenden, muslimischen Gefängnisseelsorge werden daher zusätzliche Mittel bereitgestellt, die eine erhebliche Verbesserung der Präventionsarbeit gegen islamistische Radikalisierung ermöglichen.

Wiesbaden, 13.01.2015

Für die Fraktion der FDP
Der Fraktionsvorsitzende

Florian Rentsch